
ACTA DE LA TRIGESIMA  CUARTA  JUNTA ORDINARIA DE   
ACCIONISTAS DE LA ADMINISTRADORA DE FONDOS 

 
 DE PENSIONES HABITAT S.A. 

 
En  Santiago, a veintitrés de abril de dos mil quince, a las once horas y diez 
minutos, se efectuó la Trigésima Cuarta Junta Ordinaria de Accionistas de 
la Administradora de Fondos de Pensiones Habitat S.A., en el Auditorio del 
Edificio Cámara Chilena de la Construcción, calle Marchant Pereira diez, 
2° piso, Providencia, Santiago, presidida por don Juan Benavides Feliú. 
Actuó como Secretario el Gerente General, don Cristián Rodríguez 
Allendes. ------------------------------------------------------------------------------- 
1.- ASISTENCIA. Asistieron los siguientes señores accionistas, 
personalmente o representados: Uno.uno.- Doña Carolina Antonia Mena 
Garcés, en representación de Banco de Chile por cuenta de terceros no 
residentes, por 44.448.323 acciones;  en representación de Banco Santander 
por cuenta de inversionistas extranjeros, por 21.705.558 acciones y en 
representación  de Cais Bank, por 290.343 acciones;  Uno.dos.- Don James 
David Hageman, en representación de Banco de Itau por cuenta de 
inversionistas, por 12.270.286 acciones; Uno.tres; Juan Benavides Feliú, 
en representación de don Alejo Arturo Sagredo Arias, por 2.550 acciones;  
Uno.cuatro.- Don Luis Gilberto Espinoza Toro, por sí, por 201.800 
acciones; Uno.cinco.- Don Fernando Marcelo Farr Courbis, por sí, por 
100.000 de acciones; Uno.seis.- Don Pablo Vicente González Figari, en 
representación de Inversiones La Construcción Limitada, por 272.551.058 
acciones y de Inversiones Previsionales Dos S.A., por 402.290.958 
acciones;   Uno.siete.- Don Sergio Kohn Pepay, por poder de doña Myriam 
Ratinoff  Brodsky,  por 900.000 acciones; Uno.ocho.- Don Germán Molina 
Morel, por sí, por 1.000.000 de acciones y en representación de Violeta 
Armas Merino, por 107.105 acciones; Uno.nueve.- Don Cristián Edmundo 
Monasterio Terreros, por sí, por 14.530 acciones; Uno.diez.- Don Luis 
Alberto Penco Torti, por sí, por 740.000 acciones;  Uno.once. Don Franz 
Adolfo Pieber Jiménez, por sí, por 123.000 acciones; Uno.doce. Don Pedro 
Juan Salah Abusleme, por poder de Pedro Juan Guillermo Salah Ahues por 
20.000 acciones; Uno.trece.- Doña Elsa del Carmen San Martín Muñoz, 
por sí, por 164.834 acciones; Uno.catorce.- Don Manuel Segundo 
Sandoval Ampuero, por sí, por 50.000 acciones; Uno.quince.- Don Jaime 
Santolalla García, por sí, por 16.078 acciones; Uno.dieciséis.- Don Agustín 
Fernando Silva  Mesina, por sí, por 18.000 acciones;  Uno.diecisiete.- Don 
Juan Rafael Soto Sepúlveda, por sí, por 1.100 acciones; Uno.dieciocho.- 



Don Sergio Omar Troncoso del Campo, por sí, por 32.025 acciones y 
Uno.diecinueve.- Don Víctor Manuel Vera Mora, por sí, por 20.000 
acciones.------------------------------------------------------------------------------ 
2.-  CONSTITUCIÓN DE LA JUNTA. El Presidente, don Juan 
Benavides Feliú abrió la sesión y señaló que conforme a la hoja de 
asistencia a esta Junta, se encuentran presentes o representadas 
757.067.548  acciones, que corresponden  al 75,70 % de las acciones con 
derecho a participar en ella, habiéndose reunido el quórum necesario para 
sesionar. ------------------------------------------------------------------------------   
Adicionalmente indicó que se encuentran presentes los señores Cristian 
Ramírez y Felipe Gálvez  en representación de la Superintendencia de 
Pensiones. En  consecuencia, declaró  constituida la Trigésima Cuarta  
Junta Ordinaria de Accionistas de A.F.P. Habitat S.A. ------------------------- 
3.-  FIRMA DEL ACTA. El Gerente General, don Cristián Rodríguez 
Allendes manifestó que de conformidad a las normas sobre celebración de 
Juntas, corresponde designar a 3 accionistas para que firmen el acta, 
conjuntamente con el Presidente y el Secretario; y que la experiencia ha 
demostrado que es conveniente designar a 4 ó 5 personas para que 3 de 
ellas realicen esta función, como por lo demás se ha hecho en las Juntas 
anteriores. ---------------------------------------------------------------------------- 
Luego de ofrecer la palabra, se designó por aclamación a los señores 
Fernando Farr Courbis, Pablo González Figari, Sergio Kohn Pepay, 
Germán Molina Morel y Cristián Monasterio Terreros, para firmar el acta 
de la presente Junta de Accionistas, en atención a haberse alcanzado el 
quórum requerido al efecto, esto es, mayoría absoluta del capital votante 
presente.-------------------------------------------------------------------------------------- 
4.- VERIFICACIÓN DE PODERES. Don Cristián Rodríguez señaló a 
los asistentes que los poderes  otorgados para participar en la Junta fueron 
verificados, encontrándose conformes, siendo aprobados por la unanimidad 
de la Asamblea, por aclamación, por haberse alcanzado el quórum 
requerido. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
5.- INSTRUCCIONES VOTACIÓN INVERSIONISTAS 
INSTITUCIONALES.  A continuación, el Presidente ofreció la palabra al 
Fiscal,  señor José Miguel Valdés, para que dé cuenta del detalle las 
instrucciones de votación de los inversionistas institucionales. Al respecto, 
el señor Valdés informó que 4 institucionales hicieron llegar a la mesa la 
siguiente distribución de votos. El Banco Itaú,  representando un total de 
12.270.286 acciones, instruyó el siguiente detalle de votación: al ítem 1  
votan  favor 8.547.158 acciones, en contra 1.930.790 acciones, se abstienen 
1.388.002 acciones y no votan 404.336 acciones; al ítem 2 y 7 votan  en 



cada punto favor 9.935.160 acciones, en contra 1.930.790 acciones y no 
votan 404.336 acciones; al ítem 3 votan a favor 9.852.160 acciones, en 
contra 1.930.790 acciones, se abstienen 83.000 acciones y no votan 
404.336 acciones; al ítem 4 votan a favor 9.511.351 acciones, en contra 
123.663 acciones, se abstienen 2.230.936 acciones y no votan 404.336 
acciones; al ítem 5 votan a favor 8.500.902 acciones, en contra 123.663 
acciones, se abstienen  3.241.385 acciones y no votan 404.336 acciones; al 
ítem 6 votan a favor 2.433.781 acciones,  se abstienen 9.432.169 acciones y 
no votan 404.336 acciones y al ítem 8 votan a favor 794.672 acciones, en 
contra 1.494.496, se abstienen 9.576.782 acciones y no votan 404.336 
acciones. El Banco Santander, representando un total de 21.705.558 
acciones por cuenta de inversionistas extranjeros, instruyó el siguiente 
detalle de votación: al ítem 1 votan a favor 9.535.768 acciones, se 
abstienen 33.145 acciones y no votan 12.136.645 acciones; a los ítem 2, 3  
y 7 votan en cada punto a favor  9.568.913 acciones y no votan 12.136.645 
acciones; al ítem 4 votan a favor 8.774.872 acciones, en contra 794.041 
acciones y no votan 12.136.645 acciones; al ítem 5 votan a favor 9.215.537 
acciones, en contra 102.376 acciones, se abstienen 251.000 acciones y no 
votan 12.136.645 acciones; al ítem 6 votan a favor 441.737 acciones, se 
abstienen 9.127.176 acciones y no votan 12.136.645 acciones y, al ítem 8 
votan a favor 9.215.537 acciones, en contra 353.376 acciones y no votan 
12.136.645 acciones.  Por otra parte, el Banco Santander representando a 
Cais Bank, por un total de 290.343  acciones, instruyó el siguiente detalle 
de votación: a los ítem 1, 2, 3, 4, 5 y 7 votan en  cada punto a favor 
290.343 acciones y, al ítem 6 no votan 290.343 acciones. Finalmente, el 
Banco de Chile, por cuenta de terceros, representando 44.448.323  
acciones, instruyó el siguiente detalle de votación: al  ítem 1 votan a favor 
39.395.164 acciones, se abstiene por  67.916 acciones y no votan 4.985.243 
acciones; a los ítem 2, 3 y 7 votan a favor 39.463.080 acciones y no votan 
4.985.243 acciones; al ítem 4 votan a favor 39.091.159 acciones, se 
abstienen 371.921 acciones y no votan 4.985.243 acciones; al ítem 5 votan 
a favor  39.033.476 acciones, se abstienen 429.604 acciones y no votan 
4.985.243 acciones; al ítem 6 votan a favor  24.159.300 acciones, se 
abstienen 15.303.780 acciones y no votan 4.985.243 acciones; al ítem 8 
votan a favor 23.729.696 acciones, en contra 429.604 acciones, se 
abstienen 15.303.780 acciones y no votan 4.985.243 acciones. ------------------
------------------------------------------------------------------------- 
6.- ANTECEDENTES DE LA CONVOCATORIA. Por otra parte, el 
Gerente General indicó que se cumplieron las formalidades previas a la 
celebración de la Junta, que son las que indican a continuación: A) Se 



convocó a la presente Junta de Accionistas por  acuerdo  del  Directorio de 
26 de marzo pasado. B) Los  avisos de citación fueron publicados en el 
diario "El Mercurio" los días 8, 13 y 20 de abril en curso. C) 
Oportunamente se envió por correo a los accionistas un ejemplar del  Aviso 
de Citación y un Formulario de Carta-Poder. D) El 26 de marzo se 
comunicó la celebración de esta Junta a la Superintendencia de Pensiones, 
Superintendencia de Valores y Seguros, y a las Bolsas de Valores del país y 
E) Con fecha 13 de abril se publicó en el Diario Financiero el balance y  
los demás estados financieros de la Sociedad y de los 5 Fondos de 
Pensiones que administramos y que también fueron publicados en la página 
Web de la compañía. -------------------------------------------------------------------------- 
Con respecto a la Memoria Anual, señaló que conforme a las disposiciones 
legales vigentes no se requiere enviar a los señores accionistas, sin  
perjuicio de que ha podido ser consultada en las oficinas de la Sociedad y, 
que a la entrada de la Sala, existen ejemplares suficientes para aquellos 
accionistas que deseen consultar la Memoria Anual del ejercicio 2014. 
Adicionalmente indicó, conforme a lo dispuesto por el Oficio Circular N° 
444 de fecha 19 de marzo de 2008 de la Superintendencia de Valores y 
Seguros, la memoria está disponible en el sitio web de la Compañía y 
también puede ser consultada por los señores accionistas. ------------------------- 
Por su parte, el Presidente indicó que las materias a tratar en esta Junta, de 
acuerdo a la normativa, a los estatutos sociales y respectiva citación a 
Junta, son las siguientes: 1) Aprobación de la Memoria, Balance y demás 
estados financieros de la sociedad correspondientes al ejercicio del año 
2014, y el informe de los Auditores Externos; 2) La distribución de las 
utilidades del ejercicio 2014 y en especial, la proposición de repartir con 
cargo a dicho ejercicio un dividendo definitivo de $35 por acción, adicional 
a los dividendos provisorios distribuidos en octubre de 2014 y enero de 
2015, respectivamente; 3) Políticas de dividendos, y de inversión y 
financiamiento; 4) Designación de Auditores Externos para el ejercicio 
2015; 5) Determinación de la remuneración para el año 2015 del 
Directorio, Comité de Directores, Comité de Inversiones y Solución de 
Conflictos de Interés, Comité Comercial y del Comité de Riesgo, así como 
el presupuesto de gastos de funcionamiento del Comité de Directores y sus 
asesores; 6) Dar cuenta de las operaciones realizadas por la sociedad a que 
se refiere el artículo 146 de la Ley de 18.046,  sobre sociedades anónimas; 
7) Determinación del periódico del domicilio social en que se publicarán 
los avisos de citación a juntas de accionistas y, 8) En general, cualquier 
materias de interés social que no sea propia de una junta extraordinaria.----- 



7.- CUENTAS DEL PRESIDENTE Y GERENTE GENERAL.  A 
continuación don Juan Benavides Feliú, refiriéndose a su carta a los 
accionistas de la memoria anual, señaló que tras asumir la presidencia de 
AFP Habitat en abril de 2014, ésta es la primera carta que le corresponde 
dirigir a los accionistas y en ella busca transmitir los desafíos que enfrenta 
la industria y AFP Habitat en particular. En el último tiempo surgió un 
debate sobre cómo perfeccionar el actual sistema de pensiones, tal como 
cuando en el 2008 un equipo de expertos -agrupados bajo la “Comisión 
Marcel”- realizó un exhaustivo trabajo de análisis sobre el sistema, cuyas 
conclusiones se tradujeron en una serie de medidas que lo perfeccionaron, 
mientras otras quedaron postergadas por falta de voluntad política.  
Aumentar el monto de las pensiones es un objetivo país y como tal nos 
involucra a todos. Estamos de acuerdo en que el sistema es perfectible y 
como AFP Habitat hemos propuesto iniciativas concretas para mejorarlo 
como las que expusimos ante la “Comisión Bravo” con el convencimiento 
de que contribuyen a mejorar las pensiones de nuestros afiliados.  
Adicionalmente propusimos una serie de medidas que, si la autoridad 
política las aprueba, generarían un impacto inmediato en las pensiones. 
Estas son aportar a cada nuevo hijo de nuestros cotizantes $100.000 en una 
cuenta individual al momento de nacer, cambiar el cobro de comisión por 
flujo a comisión sobre saldo y permitir el reembolso voluntario de 
comisiones en caso de rentabilidad negativa, entre otras propuestas 
adicionales.  --------------------------------------------------------------------------- 
Sabemos que existen críticas hacia el sistema previsional, en su gran 
mayoría falsas y construidas a partir de información parcial, por lo mismo 
se propone un trabajo conjunto entre las autoridades y las empresas que 
operan el sistema en torno a comunicar su valor legítimo, para que los 
afiliados confíen en él, se preocupen por entenderlo mejor y tomen 
decisiones que vayan en la línea de mejorar definitivamente las pensiones.- 
La estrategia de Habitat para neutralizar los mitos, ha consistido en un 
cambio de foco a nivel comercial y comunicacional, de manera de generar 
una mayor cercanía con los afiliados y, desde esa nueva empatía, aumentar 
las instancias de entrega de información valiosa y educativa, y la mayor 
cercanía como un objetivo corporativo será un sello de Habitat hacia 
futuro.  Aunque el sistema solo lleva 34 años y las pensiones se comparan 
con periodos laborales de 40 años, quisiera hacer un breve comparativo de 
nuestro sistema con aquellos que el Índice Global de Pensiones MMGPI de 
la consultora Mercer, clasifica como los 2 mejores sistemas de pensiones: 
Dinamarca y Australia. Al igual que el chileno, esos sistemas están basados 
en un pilar básico, un pilar contributivo obligatorio y cuentas individuales, 



además de un pilar voluntario que permite complementar el ahorro para la 
pensión. -------------------------------------------------------------------------------- 
Lo que explica el mejor ranking de Dinamarca y Australia, es un mercado 
laboral más formal y con menores lagunas previsionales. Las diferencias 
están en que Dinamarca destina anualmente un seis por ciento del PIB en 
pensiones básicas, mientras que el Estado de Chile sólo aporta un 0,6% del 
producto entre Pilar Básico Solidario y Aporte Previsional Solidario.  Otra 
diferencia es que las cotizaciones al pilar contributivo son mayores, ya que 
Australia aporta un doce por ciento y Dinamarca un quince por ciento en 
promedio.  De estas cifras se concluye que Chile se ubica entre los tres 
países de la OECD con menor gasto fiscal en pensiones.  Finalmente, la 
edad de jubilación es mayor y en Dinamarca se acaba de elevar a los 67 
años, tanto para hombres como para mujeres, contra los 65 y 60 años de 
Chile. En los últimos cinco años, más de la mitad de los países de la OECD 
aumentó la edad de jubilación o estableció incentivos para pensionarse más 
tarde, mientras que más de un cuarto de los países subió la tasa de 
contribución. -------------------------------------------------------------------------- 
Por el contrario, la revisión de parámetros en Chile pareciera ser un tema 
tabú, al punto que se han desoído todas las recomendaciones de organismos 
expertos, entre ellos las 4 sugerencias que realizó Mercer para Chile: 1.- 
aumentar la cotización mensual 2.- elevar la edad de jubilación para 
hombres y mujeres 3.- incentivar una cultura del ahorro y 4.- desarrollar el 
pilar educacional para que los afiliados conozcan mejor el sistema de 
pensiones.   Agrego que actualmente se habla que el sistema de pensiones 
chileno está entregando una media de pensión de vejez de $185.000, pero 
la verdad es que las cifras no son bien sinceradas, porque para determinar 
ese monto promedio se consideran  los aportes por una vez para el pilar 
contributivo o solidario, pero la realidad en Habitat es que para el 2014, la 
pensión para una persona que cotizó durante 30 años y con un 10% de 
cotización alcanza en promedio a $589.000, siendo $660.000 para los 
hombre y  $ 329.000  para las mujeres, lo que se compara con el sistema 
antiguo de reparto, que entrega hoy pensiones de $190.000 para una 
persona que cotizó sobre 20 años y con un 20% de su sueldo. Las personas 
que cotizaron por un periodo inferior, el 50% perdió sus ahorros y no tuvo 
ninguna pensión. ------------------------------------------------------------------- 
En otro plano relevante destacó el rol fiduciario que ejerció Habitat durante 
el 2014 en el llamado Caso Cascadas, interponiendo acciones judiciales 
indemnizatorias con el objetivo de recuperar el valor perdido por dichas 
operaciones. Creemos en un mercado de capitales con un mayor estándar 
de transparencia y en gobiernos corporativos más profesionales, por lo que 



seremos cada día más exigentes en la selección de los directores de manera 
que representen el interés común de los accionistas en cada empresa donde 
tengamos intereses. ------------------------------------------------------------------  
El diagnóstico de cómo perfeccionar el sistema de pensiones está validado 
por todos los eslabones que componen la cadena, pero para eso se requiere 
aplicar criterios técnicos y no ideológicos. Si las autoridades legislan para 
introducir las propuestas presentadas nos acercaremos a un sistema más 
virtuoso, porque las AFP estamos cumpliendo el objetivo de obtener 
rentabilidades atractivas para nuestros afiliados. Nuestro convencimiento es 
que estamos enfrentando una oportunidad histórica para que, regulador y 
regulado, acordemos los cambios de parámetros e introduzcamos aquellas 
medidas que ayudarán a mejorar la pensión final de los afiliados. 
Finalmente agradeció a los clientes y afiliados la confianza de dejar  
depositados sus fondos en AFP Habitat, a los trabajadores de la compañía 
por su destacado y permanente aporte, la valiosa contribución del 
Directorio y a  los accionistas presentes por su permanente apoyo, lo que 
nos permite un crecimiento sostenido y mejorar día a día para que los 
afiliados y clientes puedan alcanzar un nivel de pensiones acorde a sus 
expectativas.-------------------------------------------------------------------------- 
Por su parte, el señor Rodríguez, se refirió a la gestión del año informando 
que durante el año 2014 los fondos de pensiones administrados por Habitat 
lograron excelentes rentabilidades. El fondo A rentó 14,96%, el fondo B  
14,39%, el C 15,18 %, el fondo D 13,95 % y el E 12,99 %. Esto que 
además de ser una excelente noticia para nuestros afiliados, se tradujo en 
un fuerte aumento en los ingresos por rentabilidad del encaje que 
aumentaron en cerca de un 120% y por lo tanto, en los resultados de la 
compañía que alcanzaron los $ 94.530 millones de pesos, mostrando un 
alza de 18.9% respecto del año anterior. ------------------------------------------ 
La utilidad disponible sobre la que se basa nuestra política de dividendos 
alcanzó finalmente los $ 58.522 millones de pesos, cifra 3.8% superior a la 
del año anterior. Los ingresos operacionales de la compañía alcanzaron los 
$140.504 millones, mostrando un incremente de 8.6% respecto del 
ejercicio anterior, producto del crecimiento de la renta promedio cotizada 
de un 2,7% real, del alza de los saldos de ahorro voluntarios administrados, 
que en APV crecieron un 17% y en la Cuenta Dos un 19% y, a la mayor 
cantidad y monto promedio de la pensiones pagadas. -------------------------- 
Por otra parte, hemos continuado mejorando el nivel de servicio a nuestros 
clientes y, a las iniciativas ya conocidas el año 2014, agregamos 3 puntos 
de atención en centros comerciales. En nuestra red de sucursales recibimos 
más de 1.150.000 visitas y a través de nuestro sitio web realizamos más de 



15 millones de atenciones, con una disminución del 20% en el número de 
consultas y reclamos de nuestros afiliados. -------------------------------------- 
8. APROBACIÓN DE LA MEMORIA, ESTADOS FINANCIEROS E 
INFORME DE LOS AUDITORES EXTERNOS.  A continuación, el 
Gerente indicó que habiéndose expuesto sobre los aspectos más relevantes 
de la Memoria y de los Estados Financieros, y considerando que estos 
obran en poder de los accionistas presentes, incluyendo las notas 
explicativas y el informe de los Auditores Externos, propuso darlos por  
leídos, siempre que hubiere unanimidad sobre este punto. ------------------- 
Hizo presente el señor Rodríguez que el Comité de Directores, de acuerdo a 
sus funciones legales, revisó los referidos Estados Financieros y los 
informes de los Auditores Externos, pronunciándose favorablemente a su 
respecto. --------------------------------------------------------------------------------------------- 
El señor Presidente ofreció la palabra respecto a la memoria y estados 
financieros presentados,  interviniendo don Fernando Farr quien pregunta 
respecto a la política de dividendos del 90% de la utilidades líquidas menos 
la utilidad el encaje positivo, por lo que quedarían por repartir $56,20, 
menos dos dividendos provisorios ya pagados que suman $20, quedarían 
por repartir $36,20.- conforme a lo cual consulta porque se pagarán solo 
$35 y no $36,20.- Al respecto responde don Cristián Rodríguez que sobre 
este tema se referirán más adelante en esta Junta, reiterando que está 
solicitando la aprobación de la memoria, balance y auditoria del año 2014.-  
Luego, el Secretario señala que el Comité de Directores de acuerdo a sus 
funciones legales, revisó los referidos estados financieros del año 2014 y 
los informes de los auditores externos pronunciándose favorablemente a su 
respecto, por lo que no habiendo observaciones somete a la consideración 
de la Asamblea la aprobación de la Memoria, del Balance, del Estado de 
Resultados y demás Estados Financieros del año 2014 y el dictamen de los 
Auditores Externos, Deloitte, los cuales son aprobados por aclamación, en 
atención a haberse alcanzado el quórum requerido al efecto, esto es, 
mayoría absoluta del capital votante presente.----------------------------------- 
Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados 
en el punto 5 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí 
señaladas. ------------------------------------------------------------------------------------------- 
9.- DISTRIBUCIÓN DE UTILIDADES Y REPARTO DE 
DIVIDENDOS.  A continuación, don Juan Benavides indicó que 
correspondía adoptar un pronunciamiento acerca de la distribución de las 
utilidades del ejercicio, las que alcanzaron a $94.534.446.730 de los cuales 
$58.522.273.697 corresponden a la utilidad disponible, conforme a la 
política de dividendos de la compañía. En consecuencia, el Directorio, de 



conformidad con dicha política, propone a la Junta la siguiente distribución 
de utilidades: a Dividendos, el 58.18%, es decir, $55.000.000.000.- y al 
Fondo de Utilidades Acumuladas, el 41.82%, esto es la suma de 
$39.534.446.730.-, suma que se destinará a reserva para dividendos 
eventuales en ejercicios futuros.--------------------------------------------------- 
Adicionalmente indicó que en materia de pago de dividendos, debe 
considerarse que ya se ha pagado con cargo al ejercicio 2014 dos  
dividendos provisorios de diez mil millones de pesos cada uno, lo que 
arroja – de acuerdo a los estados financieros - un total de veinte mil 
millones de pesos, por lo que, conforme a la distribución de utilidades 
propuesta a la Junta, se pagará un dividendo definitivo de $35 por acción, a 
pagarse a contar del 8 de mayo de 2015, adicional a los dos dividendos 
provisorios de $10 por acción, cada uno, distribuidos en octubre de 2014 y 
enero de 2015 respectivamente.----------- 
Al respecto, ofreció la palabra, tomándola el señor Rodríguez quien quiso 
retomar la consulta efectuada anteriormente por el señor Farr, indicando  
que la política de dividendos de Habitat es repartir a lo menos el 90% de la 
utilidad disponible, y si vemos que la utilidad disponible es 58.522 
millones de pesos y el 90% son 52.670 millones de pesos, es decir faltaría 
por distribuir a lo menos 32.670 millones de pesos y la propuesta es una 
distribución de 35.000 millones de pesos, es decir, es una suma superior al 
90% de la utilidad disponible. ------------------------------------------------------ 
A continuación, se aprueba la propuesta de distribución de utilidades y la 
fecha de pago del dividendo, por aclamación, al haberse alcanzado el 
quórum requerido, es decir, mayoría absoluta de los votantes presentes. -----
----------------------------------------------------   
Por otra parte, el señor Rodríguez indicó respecto al pago de dividendos, 
que debe considerarse que ya se han pagado con cargo al ejercicio 2014  
dos dividendos provisorios de 10.000 millones de pesos cada uno pagados 
en octubre 2014 y enero 2015, lo que arroja - de acuerdo a los estados 
financieros - un subtotal de utilidades repartidas de 20 mil millones de 
pesos, por lo que, el saldo a repartir sería de $35.000.000.000, con lo que se 
obtiene un total repartido de $55.000.000.000, equivalente a 
aproximadamente al 58,18% de la utilidad del ejercicio 2014, y también 
equivalente al 93,98% de la utilidad disponible.--------------------------------- 
A continuación informa que las cuentas finales del patrimonio, como 
consecuencia de los acuerdos adoptados  sobre distribución de utilidades y 
dividendos, son las siguientes: a) Capital: $1.763.918.447, b)  Utilidades 
acumuladas: $222.177.178.619 y c) Otras reservas: $463.931.339, lo cual 
completa el Patrimonio Total, de $224.405.028.405.---------------------------- 



10.- POLITICA DE DIVIDENDOS. Respecto a la política de dividendos, 
don Juan Benavides Feliú señaló que el Directorio, en consideración a que 
el origen de las utilidades de la Compañía en algunos ejercicios se explica 
en parte importante por la rentabilidad del Encaje, la cual no genera caja, 
propuso como política de dividendos distribuir al menos el 90% de las 
utilidades que hayan generado caja, lo cual implica no distribuir aquella 
parte de las utilidades del ejercicio provenientes del crecimiento y 
rentabilidad del Encaje, sin perjuicio de que en todo caso se distribuirá a lo 
menos el 30% de las utilidades totales de ejercicio respectivo, que es el 
mínimo legal. Dicho lo anterior, propuso como Política de Dividendo la 
siguiente: 1) Como política de dividendos para el ejercicio 2015 y 
siguientes, cumpliendo en todo caso con la distribución mínima legal y 
estatutaria, repartir a lo menos el 90% de la “utilidad disponible”, 
entendiéndose por ésta el monto que resulte de restar de la utilidad líquida 
del ejercicio la variación del encaje, si ésta es positiva. Para efectos de la 
correcta aplicación de la política de dividendos antes indicada, se entenderá 
por variación positiva del encaje, el aumento del valor del encaje por 
concepto de inversión neta (compras menos ventas) en cuotas del encaje y 
el mayor valor de las cuotas del encaje. En caso que alguno de estos valores 
sea negativo, dicho valor no se considerará para efectos del cálculo y, 2) 
Como política de reparto de dividendos provisorios, el Directorio podrá 
repartir hasta dos dividendos provisorios con cargo a la utilidad disponible 
de cada ejercicio. --------------------------------------------------------------------------------- 
El Presidente ofrece la palabra, consultando don Franz Pieber ¿Si se 
pueden fijar fechas para los dividendos provisorios que se repartan a 
futuro?, proponiendo como fecha el mes de septiembre. El señor Rodríguez  
indica que normalmente se han pagado dividendos provisorios en octubre y 
enero de cada año y que así ha sido al menos los últimos 10 años, pero que 
para determinar estas fechas hay un tema de responsabilidad de Directorio 
respecto de la certeza de que la utilidad se va a lograr. Refuerza esta idea el 
Presidente, señalando  que el reparto de utilidades es responsabilidad del 
Directorio y que se debe estar bastante seguro que las utilidades del año 
serán alcanzables  y esa es la razón  de acercase más hacia fin de año. Por 
otra parte, pregunta nuevamente el señor Pieber si, considerando que  las 
utilidades de este primer trimestre serían mejores que las primer trimestre 
del año pasado, no se debiera ser tan negativos en términos de que no se 
alcanzarán la utilidades, ante lo cual, el señor Rodríguez indica que, 
conforme a la información enviada a la Superintendencia de Valores antes 
del inicio de la presente Junta y que por lo tanto ya es pública, las 
utilidades del primer trimestre 2015 son un 5,2% inferior a las del año 



pasado, a pesar de un mayor aumento en ingresos, puesto que ha habido un 
mayor aumento en los gastos, producto de todas las iniciativas para otorgar 
un mejor servicio a nuestros afiliados y por el cambio de la tasa de 
impuesto. ------------------------------------------------------------------------------ 
A continuación, se aprueba la política de dividendos por aclamación, ya 
que se alcanzó el quórum requerido, es decir, mayoría absoluta del capital 
votante presente. Se deja expresa constancia que los inversionistas 
institucionales indicados en el punto 5 precedente, votaron conforme a las 
instrucciones allí señaladas. ------------------------------------------------------------------ 
11.- PROCEDIMIENTO DE PAGO DE DIVIDENDOS. Por otra parte, 
el Gerente General señaló que de acuerdo a la normativa de la 
Superintendencia de Valores, corresponde exponer el procedimiento de 
pago de los dividendos, para evitar cobros indebidos. Al respecto informó 
que el pago se efectuará de acuerdo con las siguientes modalidades: 1) A 
los accionistas que han conferido la autorización correspondiente, el 
dividendo les será depositado en la cuenta corriente o de ahorro bancaria, 
cuyo titular sea el accionista. A estos accionistas se les enviará en forma 
oportuna el comprobante de depósito respectivo. 2) Asimismo a los 
accionistas que han solicitado que se les envíe el dividendo por correo, éste 
les será despachado por cheque o vale vista nominativo a través de correo 
certificado, al domicilio que tienen registrado en la Empresa y, 3) A los 
accionistas que no han solicitado que el pago se efectúe a través de una 
determinada modalidad de pago o bien que retiran directamente el 
mencionado pago, éste lo podrán retirar en cualquiera de las Sucursales del 
Banco Crédito Inversiones (BCI), a lo largo de todo el país. Además, 
informó que la modalidad de pago elegida por cada accionista será utilizada 
por A.F.P Habitat S.A. para todos los pagos de dividendos futuros mientras 
el accionista no manifieste por escrito su intención de cambiarla y registre 
una nueva opción. Para aquellos casos en que los cheques o vales vista sean 
devueltos por el correo a DCV Registros S.A., en su condición de 
administrador del Registro de Accionistas de A.F.P. Habitat S.A., ellos 
permanecerán bajo su custodia hasta que sean retirados o solicitados por los 
accionistas. ----------------------------------------------------------------------------------------- 
12.- POLÍTICAS DE INVERSIÓN Y FINANCIAMIENTO. A 
continuación, el Presidente, señaló que conforme a las normas de las 
instituciones fiscalizadoras, indicó que es necesario que la Junta apruebe la 
Política de Inversiones y Financiamiento de la Administradora. Al respecto 
indicó que, el Directorio acordó proponer a la Junta, como Política de 
Financiamiento de la Sociedad, el desarrollo de una capacidad de 
autogenerar, en lo posible, recursos suficientes para el cumplimiento de sus 



objetivos sociales, crecimiento, difundir su imagen corporativa, invertir en 
desarrollo y capacitación de su personal, y disponer de las instalaciones 
adecuadas para mantener su cobertura a lo largo del país, sin perjuicio de la 
obtención de recursos externos en la medida que sea necesario. ----------------- 
Como Política de Inversiones, se acordó proponer la adquisición de los 
bienes que la sociedad requiera para la realización de  las actividades  
propias de su giro. ------------------------------------------------------------------------------- 
Acerca de esta Política –según las normas de la Superintendencia de 
Pensiones- mencionó las restricciones que afectan a la Sociedad y, en este 
sentido, dejó constancia que las AFPs tienen prohibición legal de adquirir 
acciones de sociedades anónimas y cuotas de fondos de inversión que 
puedan adquirirse por el Fondo de Pensiones y activos de baja liquidez, 
prohibiciones que están establecidas en el Art. 152 del Decreto Ley 3.500.  
A continuación, ofrecida la palabra, la Asamblea aprobó por aclamación la 
proposición del Directorio, en atención a haberse alcanzado el quórum 
requerido al efecto, esto es, mayoría absoluta del capital votante presente. 
Se deja expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados 
en el punto 5 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí 
señaladas. -------------------------------------------------------------------------------------------  
13.- DESIGNACIÓN DE AUDITORES EXTERNOS. El señor 
Rodríguez indicó que procede que los accionistas presentes designen 
Auditores  Externos Independientes para que examinen el balance y los 
demás estados financieros de la Sociedad e informen a la próxima Junta 
Ordinaria de Accionistas del cumplimiento de su mandato. ----------------------- 
Por otra parte señaló, que en virtud de lo anterior, y de lo dispuesto por la 
Superintendencia de Valores y Seguros mediante los Oficios Circulares 
N°718 y N°764 de fecha 10 de febrero y 21 de diciembre de 2012, 
respectivamente, en relación con el artículo 59 de la Ley N°18.046,  previa 
sugerencia del Comité de Directores, el Directorio luego de analizar las 
propuestas de tres firmas de auditoría acordó publicar en el sitio web de la 
AFP los antecedentes y fundamentos de las opciones de servicios de 
auditoría presentados por las firmas Deloitte, KPMG y Ernst & Young – 
todas de reconocido prestigio en el mercado-, para la auditoría externa de la 
Sociedad y sus Fondos de Pensiones durante el año 2015. En cuanto a las 
propuestas de honorarios de las referidas firmas, Deloitte propuso una 
remuneración anual de 3.610 UF, lo cual implica un precio por hora de 
auditoría de 1,0314 UF; KPMG propuso una remuneración anual de UF 
3.650, lo que implica un precio por hora de auditoría de 1,2998 UF y Ernst 
& Young propuso una remuneración anual de 3.100 UF, con un precio por 
hora  de auditoría de 1,1546 UF.--------------------------------------------- 



A continuación, el señor Rodriguez indica que el Directorio propone a la 
Junta Ordinaria de Accionistas designar como auditores externos  de AFP 
Habitat S.A. para el ejercicio 2015, como primera opción a la firma 
Deloitte; como segunda opción a KPMG y luego, Ernst & Young Ltda. 
Luego, conforme a lo dispuesto por el Oficio Circular N° 764 de la 
Superintendencia de Valores y Seguros, solicitó dar por leídos y 
reproducidos en el acta los referidos fundamentos de la propuesta y 
priorización del Directorio respecto a los auditores externos para el 
próximo ejercicio.------------------------------------------------------------------- 
El señor Presidente ofrece la palabra y, somete a votación la referida 
propuesta, siendo aprobada por la asamblea por aclamación, resultando 
designada la firma Deloitte como Auditores Externos de la Administradora 
y sus Fondos de Pensiones para el año 2015, debido a que se alcanzó el 
quórum de mayoría absoluta de los votantes presentes. Se deja expresa 
constancia que los inversionistas institucionales indicados en el punto 5 
precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.-------------- 
14.- REMUNERACIONES DEL DIRECTORIO Y DE LOS 
MIEMBROS DEL COMITÉ DE AUDITORÍA.  En cuanto a la cuantía 
de las remuneraciones  del Directorio, el Gerente General indicó que de 
acuerdo a los estatutos sociales, dicha remuneración debe ser fijada 
anualmente por la Junta de Accionistas. -------------------------------------------------- 
A este respecto, informó que un accionista – Inversiones La Construcción 
Limitada - hizo llegar la siguiente proposición: remunerar a los directores 
titulares y suplentes con una dieta de 25 UF, por cada sesión en que 
participen, no pudiendo exceder dicha suma en cada mes, cualquiera sea el 
número de sesiones a que asistan, y adicionalmente, a cada director titular, 
con una participación equivalente al 0,1% de la utilidad del ejercicio antes 
de impuesto, correspondiendo al Presidente el doble de estas cantidades. En 
el caso del Vicepresidente, la dieta se fijó en 37,5 UF, por cada sesión, con 
la misma limitación antes referida, y de un 0,15% como participación en 
las utilidades sociales.---------------------------------------------------------------- 
Por otra parte agregó, como se ha informado en la Juntas anteriores, 
algunos de los miembros del Directorio también participan en el Comité de 
Inversión y de Solución de Conflictos de Interés, Comité Comercial, 
Comité de Directores y Comité de Riesgo, por cuya labor perciben una 
remuneración.  En relación a la remuneración de los directores por la labor 
que desempeñan como miembros de dichos comités, el accionista 
Inversiones La Construcción Limitada, nos hizo llegar la siguiente 
propuesta: ------------------------------------------------------------------------------------------ 



El Comité de Inversión y de Solución de Conflictos de Interés, conforme al 
artículo 50 del D.L. 3.500 deberá estar integrado por 3 directores de la 
Administradora, 2 de los cuales deberán tener el carácter de autónomo 
según lo señalado en el artículo 156 bis del mismo cuerpo legal, que serán 
designados por el directorio de la Administradora, el que determinará 
además quién de éstos lo presidirá. Las funciones y atribuciones de este 
Comité están expresamente establecidas en el referido artículo 50, por cuya 
labor se propone remunerar a sus miembros con un honorario de UF 4,  por 
reunión a que asista, con un tope de 4 UF por mes, cualquiera sea el 
número de sesiones a que asistan en el mes. El Comité Comercial,  es 
integrado por el Presidente y el Vicepresidente, cuatro Directores, el 
Gerente General y por el Gerente Comercial, y propone remunerar a los 4 
directores con un honorario de UF 4 por reunión a que asista, con un tope 
de 4 UF por mes, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el 
mes. El Comité de Directores, –como lo llama la ley- o Comité de 
Auditoría, como se denomina comúnmente, es integrado por 3 miembros, y 
se propone remunerar con UF 34 por reunión a que asistan, con un tope de 
UF 34 por mes, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el 
mes, lo cual representa más de un 33,3% respecto de la remuneración por 
dieta que perciben los directores, y el Comité de Riesgos

En relación a estas remuneraciones, el señor Benavides ofreció la palabra a 
los señores accionistas y a continuación, la Asamblea aprobó la propuesta 
por aclamación, al alcanzar el quórum requerido para este objeto, esto es, 
mayoría absoluta del capital votante presente. Se deja expresa constancia 
que los inversionistas institucionales indicados en el punto 5 precedente, 
votaron conforme a las instrucciones allí señaladas. --------------------------------- 

, compuesto por 
tres directores, uno de los cuales es autónomo, además de algunos 
ejecutivos. Se propone remunerar a cada uno de los 3 directores con una 
dieta equivalente a UF 4 por sesión a que asista, con un máximo de UF 4 
mensuales, cualquiera sea el número de sesiones a que asistan en el mes, 
considerando al menos reuniones trimestrales. ---------------------------------------- 

Por otra parte, el Presidente dejó constancia que el Directorio no ha 
incurrido en ningún gasto en apoyo a su gestión. ------------------------------------- 
El señor Rodríguez, por su parte, se refirió a la necesidad de que la Junta se 
pronuncie respecto al presupuesto de gastos del Comité de Directores y de 
las posibles asesorías profesionales que podría requerir para su 
funcionamiento durante el presente año. ------------------------------------------------- 
A este respecto, don Juan Benavides Feliú dijo que se debe tener presente 
que de conformidad con el artículo 50 bis de la Ley de Sociedades 
Anónimas, el presupuesto de gastos de funcionamiento del Comité de 



Directores y sus asesores, no podrá ser inferior a la suma de las 
remuneraciones anuales de los miembros del Comité de Directores, por lo 
que se propone establecer como presupuesto de gastos de funcionamiento 
del Comité  y sus asesores para el año 2015, una cantidad igual a la suma 
de las remuneraciones anuales de sus miembros, esto es, de 1.224 UF. En 
todo caso informó, dicha cifra correspondería a una estimación de los 
eventuales gastos en que podría incurrir el Comité, de manera que si varían 
serán informados en la próxima Junta de Accionistas y en la Memoria del 
ejercicio del presente año 2015. Ofrecida la palabra por el señor Presidente 
a los accionistas presentes, se aprobó la antedicha proposición por la 
Asamblea, por aclamación, en consideración a que se alcanzó el quórum 
requerido, esto es, mayoría absoluta del capital votante presente. Se deja 
expresa constancia que los inversionistas institucionales indicados en el 
punto 5 precedente, votaron conforme a las instrucciones allí señaladas. ---- 
15.- PUBLICACIONES DE AVISOS. Por otra parte, indicó el señor 
Benavides que conforme a la citación de esta junta de accionistas, 
corresponde determinar el periódico del domicilio social en que se 
publicarán los avisos de citación a juntas de accionistas y que tal como se 
ha venido haciendo en los últimos años, propuso continuar con las 
publicaciones de avisos a citaciones a juntas en el diario El Mercurio de 
Santiago. Ofrecida la palabra, se aprueba por unanimidad.  Se deja expresa 
constancia que los inversionistas institucionales indicados en el punto 5 
precedente votaron conforme a las instrucciones allí señaladas.------------------ 
16.- INFORME DE OPERACIONES CON ENTIDADES 
RELACIONADAS.  Luego, el Presidente, conforme a la Ley de 
Sociedades Anónimas indicó que procede dar cuenta a la Asamblea de los 
acuerdos adoptados por el Directorio relacionados con la celebración  de 
contratos entre la Sociedad y otras entidades relacionadas, directamente o a 
través de sus Directores, entre la última Junta de Accionistas, celebrada el 
24 de abril del año pasado y esta fecha. Al respecto, cedió la palabra al 
Fiscal de la Administradora, don José Miguel Valdés, para que dé cuenta de 
estas operaciones, el que informó que durante el año 2014, no hubo 
operaciones con partes relacionadas que informar a la Junta, sin perjuicio 
de los contratos celebrados con anterioridad ya informados en Juntas 
anteriores, los cuales se encuentran en ejecución por ser de tracto sucesivo.-  
A continuación, don Cristián Rodríguez indicó que de acuerdo a la 
normativa que rige a la Sociedad, además de aparecer en la Memoria, 
deben informarse a la Junta las actividades desarrolladas por el Comité de 
Directores (ó de Auditoría) durante el ejercicio 2014, y los gastos en que 
incurrió. --------------------------------------------------------------------------------------------- 



17.- INFORME ANUAL DE GESTIÓN DEL COMITÉ DE 
DIRECTORES.  El señor Valdés informó que tenía en su poder el informe 
anual de gestión que el Presidente del Comité de Directores le hizo llegar 
por el ejercicio 2014, dando cumplimiento a lo dispuesto por el artículo 50 
bis de la Ley de Sociedades Anónimas. A continuación se refirió a las 
gestiones que se realizaron en el período, informando lo siguiente: ------------ 
1. En cuanto a los estados financieros, indicó que durante el período, el 
Comité tomó conocimiento y examinó el Balance y Estados Financieros de 
AFP Habitat S.A. y de los Fondos de Pensiones, así como las FECU 
trimestrales y los informes de los Auditores Externos, cuando correspondía, 
en las siguientes oportunidades: ---------------------------------------------------- 
- En sesión Centésima Sexagésima Primera de 26 de febrero de 2014, se 
recomendó la aprobación de los Estados Financieros anuales de la 
Administradora y Fondos de Pensiones 2013, dejando constancia que el 
comité considera improcedente e injustificada la observación a los estados 
financieros de la Administradora efectuada por la Superintendencia de 
Pensiones referida a que la AFP no había revelado en nota a los Estados 
Financieros las diferencias existentes entre criterios contables establecidos 
por la referida Superintendencia y las normas internacionales de 
información financiera (NIIF) que a juicio de la Superintendencia 
existirían.------------------------------------------------------------------------------- 
- En sesión extraordinaria de fecha 01 de abril de 2014, el comité acordó 
aprobar las aclaraciones y modificaciones efectuadas por la 
Superintendencia de Pensiones a los estados financieros 2013.---------------- 
- En sesión  Centésima Sexagésima Tercera de fecha 24 de abril de 2014, 
se pronunció favorablemente sobre los Estados Financieros de la 
Administradora y de los Fondos de Pensiones y respecto a la FECU del 
primer trimestre  2014.--------------------------------------------------------------- 
-  En sesión extraordinaria  de fecha 14 de agosto de 2014, se aprobó 
informar favorablemente los Estados Financieros intermedios consolidados 
de la Administradora y de los Fondos de Pensiones (FECU) al 30 de junio 
de 2014.-------------------------------------------------------------------------------- 
- En la sesión Centésima Septuagésima Tercera de fecha 25 de febrero de 
2015 se acordó recomendar la aprobación de los estados financieros 
anuales de la Administradora y los Fondos de Pensiones correspondientes 
al ejercicio 2014.---------------------------------------------------------------------- 
- Por otra parte, en sesión extraordinaria del Comité  de fecha 05 de 
marzo de 2015, conforme a la modificaciones efectuadas a los estados 
financieros correspondiente a los trimestres terminados el 30 de septiembre 
y 31 de diciembre de 2014, en atención a nuevas instrucciones de la 



Superintendencia de Pensiones referentes a reflejar los efectos de la 
reforma tributaria en el impuesto diferido, se acordó recomendar la 
aprobación de  los estados financieros anuales de la Administradora y los 
Fondos de Pensiones correspondientes a los referidos estados financieros.-- 
En todas las sesiones de Comité, concluida la respectiva revisión, se 
pronunció favorablemente, emitiendo su recomendación al Directorio.------  
2. Por otra parte, en materia de auditores externos, el Comité de 
Directores en su sesión Centésima Sexagésima Primera de 26 de febrero de 
2014, aprobó la propuesta de informe de auditoría 2013 y el plan de 
auditoría 2014, así como enviar observaciones a la Superintendencia de 
Pensiones, si las hubiera.------------------------------------------------------------- 
En sesión Centésima Sexagésima Segunda de fecha 26 de marzo de 2014 
conforme a los antecedentes y referencias presentados, el comité acordó 
proponer como Auditores externos para el año 2014  a la firma Deloitte.---- 
En sesión Centésima Sexagésima Séptima de fecha 27 de agosto de 2014 el 
Comité de Directores se reunió con los auditores Deloitte, oportunidad en 
la cual se informó sobre la revisión interina al 30 de junio de 2014 y el 
grado de avance de la auditoría para el año 2014. Informaron también que 
se efectuará un seguimiento a los potenciales impactos que el cambio de 
tasa de impuesto a la renta tendría, conforme la reforma tributaria en 
trámite, en los estados financieros consolidados al 31 de diciembre de 
2014; que  se hará seguimiento y evaluación al uso de las perdidas 
tributarias en Perú y, revisará los potenciales impactos en las adopción de 
las nuevas normas financieras en los estados financieros consolidados.----- 
En sesión Centésima Sexagésima Novena del 22 de octubre de 2014, el 
comité se pronunció favorablemente respecto a la información financiera 
de la Administradora y de los Fondos de Pensiones (FECU) al 30 de 
septiembre de 2014.------------------------------------------------------------------ 
En sesión Centésima Septuagésima del 19 de noviembre de 2014, los 
auditores externos Deloitte expusieron ante el comité, entre otras materias, 
el estado de avance del proceso de auditoría 2014, la visión general de la 
auditoria a esa fecha, se refirieron a los reportes entregados y por entregar  
y al impacto de la reforma tributaria aprobada.----------------------------------- 
3. En relación a las operaciones con partes relacionadas, informó que 
durante el año 2014 no hubo operaciones celebradas con partes 
relacionadas.--------------------------------------------------------------------------- 
4. En cuanto a la auditoría interna, el Comité informó que en las sesiones 
Centésima Sexagésima; Centésima Sexagésima Primera; Centésima 
Sexagésima Segunda; Centésima Sexagésima Tercera; Centésima 
Sexagésima Cuarta; Centésima Sexagésima Quinta; Centésima Sexagésima 



Sexta; Centésima Sexagésima Séptima; Centésima Sexagésima Octava; 
Centésima Sexagésima Novena; Centésima Septuagésima y Centésima 
Septuagésima Primera, se presentó el avance y cumplimiento del plan de 
auditoría.------------------------------------------------------------------------------- 
5. Por otra parte, en cuanto presupuesto de gastos, durante el año 2014 
el Comité de Directores no hizo uso del presupuesto de gastos aprobado 
por la junta ordinaria de accionistas celebrada el 24 de abril de 2014, ni ha 
requerido la contratación de asesorías de profesionales para el desarrollo de 
sus labores.---------------------------------------------------------------------------- 
6.    En otras materias, el Fiscal señaló que el comité a través de su 
Presidente, informó que en la sesión número Centésima Sexagésima Quinta 
del 24 de junio de 2014 se aprobó el castigo de créditos por $ 22.398.827.-,  
correspondientes a 76 cheques protestados durante el año 2009, 
considerados créditos incobrables conforme al respaldo de los certificados 
de incobrabilidad de los respectivos estudios jurídicos.-------------------------  
Asimismo, la carta da cuenta que el Comité de Directores tomó 
conocimiento oportuno de todas las Resoluciones y Oficios Ordinarios 
recibidos de la Superintendencia de Pensiones, relativos a formulaciones de 
cargos y sanciones adoptadas por dicha superintendencia. Finalmente el 
Fiscal indicó que el informe está suscrito por el Presidente del Comité de 
Directores, don Luis Rodríguez Villasuso Sario con fecha 20 de abril de 
2015.- ----------------------------------------------------------------------------------------------- 
18. REDUCCION A ESCRITURA PÚBLICA. Por otra parte, el señor 
Rodríguez  solicitó a la Asamblea facultar a los abogados de la sociedad, el 
Fiscal, señor José Miguel Valdés Lira y la Abogado Jefe, señora Soledad 
Donoso Arteaga para que, actuando individualmente puedan reducir a 
escritura pública el todo o parte del acta de esta Junta, lo que fue aprobado 
por aclamación por los presentes, en atención a haberse alcanzado el 
quórum requerido al efecto, esto es, mayoría absoluta del capital votante.---  
El presidente ofrece la palabra antes de cerrar la presente sesión, 
interviniendo don Alberto Rojas, quien solicitó saber si a esta altura del 
mes de abril hay algún indicador para saber cómo anda la administradora 
este trimestre, en relación al primer trimestre del año pasado. Al respecto, 
el Presidente indica que esa información fue proporcionada durante la 
presente junta y que hoy se entregaron los resultados al primer trimestre 
2015, cediendo al respecto la palabra al Gerente General, quien reitera que 
los resultados a esta fecha son levemente inferiores al primer trimestre 
2014 en un 5,2%, a pesar del buen desempeño que han tenido todos los 
fondos de pensiones que administramos, que tienen un buen resultado en el 
encaje y sobre todo un buen resultado en nuestros afiliados, ya que es muy 



importante para la Administración que los buenos resultados de los fondos 
sean un reflejo de la política de inversiones diversificada de los recursos, lo 
que contribuye a que los ahorros de nuestros afiliados se transformen en 
mejores pensiones. Destacó, que no obstante haber mayores ingresos, la 
compañía ha decidido tener mayores gastos en servicio a clientes y por otra 
parte, la mayor tasa de impuesto también tuvo un impacto en el resultado 
final, al comparar este trimestre con el primer trimestre el año anterior. El 
señor Rojas consulta si se espera que éste resultado se repita en los 
trimestres siguientes, ante lo cual, el señor Rodríguez indicó que lo venga 
por delante tiene mucho que ver con el desempeño del empleo y la 
situación económica del país, ya que básicamente los ingresos de la 
compañía son reflejo de la situación laboral del país.----------------------------   
Por último, el señor Benavides se despide y agradece la presencia de los 
señores accionistas.   No habiendo otras materias que tratar en esta Junta, se 
dio por terminada la reunión a las doce horas. --------------------------------------- 
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